

sans doute, et ils se feront à mesure que s'accumuleront les fonds nécessaires à leur réalisation. Au reste, la province de Québec possède assez d'institutions importantes pour croire qu'elle se tiendra à la hauteur des circonstances.

« Respectons le passé, travaillons avec sagesse à l'amélioration de la situation présente, ayons foi dans l'avenir. Avec les années, le peuple canadien-français sera par ses colléges à la tête des peuples d'Amérique, comme la France a su jadis dominer l'Europe par ses travaux littéraires et la distinction de ses manières. »

M. Joncas a écrit à son journal *l'Événement* de Québec, des lettres qui ont été fort remarquées :

« Notre exposition scolaire, dit-il, est surtout pratique, la plus pratique de toutes celles que j'ai vues ici et elles sont nombreuses. Vous pouvez voir, chez nous, l'ouvrage des élèves au jour le jour, les devoirs tels qu'ils sont donnés aux professeurs, avec les corrections faites par ceux-ci, les méthodes d'enseignement, les livres d'études dont on se sert, les cahiers de calligraphie, etc.

Vous pouvez suivre l'élève du moment qu'il arrive à l'institution jusqu'au temps où il en sort, après avoir terminé son cours commercial, académique ou classique.

Je le dis avec orgueil, l'exposition scolaire canadienne est une des meilleures, sinon la meilleure, qu'il y ait dans la galerie des Arts Libéraux. Le verdict des juges, qui sera connu bientôt, dira si je me trompe.

Je n'ai pas honte d'avouer que, après un examen minutieux de tous les objets exposés dans la partie affectée à la province de Québec, je suis revenu de certaines préventions que j'avais entretenues jusqu'ici contre certaines de nos maisons d'éducation. »

Nous nous bornons à ces témoignages, mais nous pourrions en citer beaucoup d'autres, et non moins importants. Hier encore, la *Tribune* de Chicago nous arrivait avec une nouvelle étude sur nos écoles, aussi flatteuse que toutes celles qui ont été publiées depuis le commencement de l'Exposition.

La *Civiltà Catholica* elle-même, l'importante revue italienne publiée à Rome, mentionne, avec grand éloge, dans son dernier numéro du 16 septembre, la province de Québec, comme occupant un rang d'honneur dans la galerie des Arts Libéraux et annonce qu'elle fera de ses travaux scolaires l'objet d'un prochain article.

CHRONIQUE DIOCESAINE

* * Demain, premier dimanche du mois, il y aura réception au salon de l'archevêché, à 8 heures du soir.